

## **EIBAR / Suben los socios pero preocupa la bajada de préstamos en la biblioteca**

La biblioteca Juan San Martín cerró el balance del pasado año y no lo hizo con buenas noticias. A pesar del aumento del número de socios y la ampliación de servicios, el total de documentos en préstamo ha sufrido un retroceso que cambia la tendencia creciente de los últimos años. Este bajón viene dado principalmente por el apartado de literatura infantil, en el que la bajada ha sido más acusada. Varias iniciativas a lo largo del año tratarán de cambiar esta tendencia y acercar la lectura a niños y jóvenes.

En el año 2010 se realizaron 46.645 préstamos de libros y otros materiales. Esta cifra queda por debajo de los 49.139 préstamos del año anterior y se sitúa a la altura del año 2006, antes de que la actividad de la biblioteca se viera afectada por sus obras de ampliación. La distribución de este descenso no es equilibrada, ya que mientras la biblioteca de adultos se mantuvo respecto a 2009, con apenas 194 préstamos menos, en la biblioteca infantil la caída ha sido de 5.178 préstamos, quedando cerca de los 14.000 y por debajo incluso de las cifras de 2008. "Vemos la biblioteca llena a diario pero no se llevan libros, ni tampoco vídeos y otros soportes", señala la responsable de la biblioteca Juan San Martín, Eva Alberdi.

Esta situación ha llevado a pensar en iniciativas que puedan promover la lectura entre los más jóvenes, y que se podrían materializar de cara al curso próximo, en colaboración con los centros escolares. Un club de lectura para los niños de 6 y 7 años y sus padres, o una actividad para mayores relacionada con el programa Eskola 2.0 son algunas de las opciones. Antes, a partir del 2 de abril, llegará el programa 'Liburu eskutuaren bila'. Escolares de 6 a 16 años deberán leer unos libros, responder preguntas y participarán en el sorteo de una bicicleta por categoría.

### **Euskera, muy por debajo**

A pesar de la presencia creciente de otros soportes, el libro sigue siendo lo más demandado en préstamo, un 69% en adultos y un 58% en niños. Una novedad de 2010 ha sido el préstamo de revistas, algo que se hace con los números anteriores al último publicado.

La lengua mayoritaria de los libros o documentos en préstamos sigue siendo el castellano entre los adultos, 25.199 frente a 2.214 en euskera que se ven superados incluso por los 2.880 préstamos en otras lenguas. En la biblioteca infantil, sin tanta diferencia, también predomina el castellano con 7.010 préstamos junto a 6.468 en euskera. La narrativa es el principal objeto de búsqueda en unos préstamos en los que se pueden hacer incluso reservas por internet (1.699 en 2010). La trilogía 'Millenium' de Stieg Larsson fue lo más demandado en castellano, y 'Bilbao, New York, Bilbao', de Kirmen Uribe, llegó al número uno en euskera.

### **Servicio de internet en retroceso**

Uno de los servicios que ofrece la biblioteca Juan San Martín es la posibilidad de conexión a internet en unos ordenadores situados en una sala anexa. La denominada e-biblioteca lleva una progresiva bajada en su utilización que continuó el pasado año a pesar del repunte en el anterior. De las cerca de 20.000 utilizaciones hechas en los años 2003 y 2004 la cifra ha ido bajando hasta situarse ahora en torno a las 7.500 consultas anuales. En esta bajada hay algunos aspectos externos como la entrada cada vez mayor de conexiones en los hogares, y también causas internas como la dotación de conexión inalámbrica wifi en la propia biblioteca. Eso hace que sea ya común ver ordenadores portátiles sobre las mesas de lectura, lo que hace menos necesaria la e-biblioteca.